

consultiva: Presidente, doctor don Rafael Rodríguez Méndez; secretario, don Ramón Campmany; vocales, don Baudilio Casadevall, don Joaquín Cebeira, don Enrique Corominas, don David Ferrer, don Ramón Febres, don Francisco Franco, don José González, don José Gorgot, don Luis Sivellera, don Narciso Masferrer, don Francisco Membrillera, don Juan Vidal y Valls y don José Yebra.

Se nos comunica que el «Instituto Catalán de las Artes del Libro» invita a sus socios y demás personas a quienes pueda interesar, a una nueva visita de carácter práctico destinada al estudio de la litografía, la cual tendrá lugar el próximo domingo día 29 del corriente, a las diez de la mañana, en los talleres de don Víctor Labiell, calle Universidad, núm. 5 (Gracia).

En dicha visita se presentará a la concurrencia la primera máquina litográfica construida en España, cuyos constructores han sido los señores Steinhansen, Otto y C.ª, la que, puesta en acción, será detallada por su constructor; terminado este trabajo el socio señor Camins disertará sobre la litografía.

Los señores que no siendo socios deseen asistir a la mencionada visita, pueden dirigirse a la secretaria del Instituto, Archs, 7, principal, todos los días laborables de seis a ocho de la tarde.

—Método para aprender a cortar y confeccionar sin necesidad de profesor, a 6 pesetas. Bilbao, 204, 2.ª, 2.ª

La exposición de obras de Casas, organizada por el semanario *Pel y Ploma* en el suntuoso «Salón París», tendrá efecto hoy, a las seis de la tarde.

El «Salón París» ha sido objeto de una restauración completa y acertada.

Las obras en él llevadas a cabo consisten en la renovación total del decorado que produce inmejorable efecto. Han sido también tapizadas nuevamente las paredes, construidos nuevos velariums y además, con objeto de que aquella concurrencia Exposición pueda ser visitada durante las horas de noche, se ha colocado alrededor del Salón grandes focos de luz de gas, quedando con esta mejora, directamente iluminadas las obras expuestas, permaneciendo el espectador en una acertada penumbra que favorece en gran manera el efecto de la Exposición.

En los talleres de la fundición artística é industrial de los señores Masriera y Campins se halla expuesta, debiendo ser retirada el próximo sábado, la estatua de Guzmán el Bueno, obra del escultor señor Marinas, destinada a figurar en una de las plazas de León. La estatua mide 3 1/2 metros de altura y es de bronce fundido a *cara perdida*, siendo una nueva muestra de la perfección con que se ejecutan los trabajos de esta clase en la casa Masriera.

Asimismo hay expuestos en dichos talleres dos púlpitos con sus escaleras y verja conlucadora de bronce pulido, con destino a la iglesia de la Enseñanza de Vergara; obras no menos perfectamente acabadas que la anteriormente dicha.

El Colegio de Farmacéuticos de Barcelona celebrará sesión ordinaria hoy, a las cuatro y media en punto de la tarde, ocupándose de la elección de presidente y otros varios asuntos.

—En estos tiempos en que la vida es tan cara, interesa al público conocer datos como el que sigue:

Una señora recorrió días pasados un sin fin de tiendas de novedades para comprarse una buena capa abrigo, para lo cual pensaba destinar cien pesetas.

Cansada de mirar y no hallar medio de satisfacer sus deseos, por recomendación de una amiga fué por fin a los populares almacenes «Las Indias» de la calle de la Canuda y por las cien pesetas que no le bastaban para el abrigo a su gusto en ninguna parte compró allí una elegantísima capa de piel del Canadá 30 pesetas, un corte vestido de magnífico terciopelo 35, otro corte de paño Liberty 20 y una manta lana de matrimonio por 15 pesetas.

La señora salió muy satisfecha, agradeciendo en gran manera a su amiga por haberle dado a conocer dichos almacenes que tan barato venden.

El Gobernador civil ha aprobado los expedientes de arbitrios extraordinarios del ayuntamiento de La Baells.

En los últimos días del corriente mes las Diputaciones provinciales deben redactar Memoria y estado semestral de ingresos y gastos que han de leerse en la primera sesión que celebren dichas corporaciones en noviembre próximo.

Se han concedido las patentes de invención, que tenían solicitadas, a los señores Gustave Guanonne, José Brugarolas y Serradora, José de Zulueta Fernández y Victor Langlois du Feu, Iberti (Juan), Desanges (Andrés) y Alloatti (José), Roca Obiol, Isidro Sanfeliu, Jaime Mirambell y Alsina, Godó y C.ª, Moritz Stern, Pastells y Regordosa, Ferd Mommer et C.ª, Vero Vidal, A. Vallés y C.ª, razón social Nicoló Odero Alessandro y G. Daveño.

En la sesión celebrada ayer tarde por la Comisión provincial, se tomaron los acuerdos siguientes:

Aceptar la excusa presentada por don Joaquín Roderer para desempeñar el cargo de concejal del ayuntamiento de La Garriga.

Presentar reparos a las cuentas de las cárceles de Vich y Mataró, correspondientes al ejercicio económico de 1898 a 1899.

Declarar capaz a don Ramón Pi Sanfeliu para desempeñar el cargo de concejal del ayuntamiento de San Baudilio de Llobregat, y por último, informar favorablemente la autorización solicitada por el ayuntamiento de Sarriá para adquirir un terreno propiedad de don Buenaventura Gelabert.

—Nada mejor para curar el estómago que los *Polvos-Sleyes*, 4 pesetas farmacias. Por mayor, plaza Santa Ana, 9, Gignás, 5, y Sociedad Farmacéutica.

—Aguja de Colonia de Orive. La mejor y más barata, cualidades que no reúne ninguna de las más afamadas, por lo que los patriotas la prefieren a todas las extranjeras, los elegantes la distinguen en sus tocadores y la aristocracia la mira para su *toilette*. Frascos corrientes y lujosos de 3 a 26 reales.

Nuestro distinguido compañero en la prensa don M. Moliné y Roca nos ha mandado en nombre de los diestros Machaguíto y Lagartijo, ocho bonos de pan, arroz y alubias, que, cumplimentando el deseo de los donantes, hemos repartido entre personas necesitadas.

El número 25 de *Iris* correspondiente a esta semana da como «actualidades» numerosas reproducciones fotográficas de las fiestas del Pilar en Zaragoza, la zarzuela «La luz verde», la retirada de Guerrita, el cementerio del Sudoeste de Barcelona y la guerra del Transval. La parte festiva consiste en ingeniosas historietas y caricaturas de Verdugo, Xiró y Enciso y el texto lleva las firmas de distinguidos escritores. Las páginas en color son un modelo de fiel conservación del colorido original en sus menores detalles y el tiraje de los grabados en negro es de lo más acabado que puede darse, debiendo en justicia considerarse a *Iris* como una publicación que honra verdaderamente a nuestro país en punto a igualarse con los mejores que de igual género salen a luz en Francin, Inglaterra y Alemania.

En la última sesión celebrada por la Junta de Obras del Puerto, se acordó dar gran impulso al estudio de las obras en proyecto, dejando casi ultimado el de la rebaja de arbitrios.

Hace poco protestaron varios señores vocales de la orden de la presidencia disponiendo el pago de uno de los plazos que por la construcción del dique flotante y deponente se adeudan a la Maquinista Marítima y Terrestre: se confió la solución al ministerio de Fomento y el expediente ha venido resuelto a favor de la casa constructora.

Se ha recibido asimismo la Real orden autorizando el enlace de las vías férreas con las del puerto, mejora que al realizarse ha de proporcionar grandes comodidades y ventajas al Comercio.

De los 16 expedientes que se tramitaban en Madrid cuando cesó la Junta última, 15 han venido ya resueltos.

Han recibido el grado de Licenciado en Medicina y Cirugía, don José Cararach y Mauri, natural de San Andrés de Palomar, y don Francisco Morales Morales, natural de Alora, provincia de Málaga.

Teniendo que procederse a la revisión del expediente de excepción legal del mozo Juan Cubells Llorens del reemplazo de 1898 para acreditar que le subsiste la excepción de dicho año, conforme dispone la Comisión mixta de reclutamiento é ignorándose su actual paradero, se le requiere para que en el término de cuatro días se presente en la tenencia de alcaldía del distrito 5.º, en el concepto de que si no lo verifica se procederá a lo que en derecho haya lugar.

Se recuerda a las personas a quienes puede interesar, que el 10 de noviembre próximo y hora de las doce de la mañana del meridiano de Madrid, se celebrará en las Casas Consistoriales, y en Madrid en la Dirección general de Administración local (ministerio de la Gobernación), la subasta para el arriendo por el término de dos años, del servicio de alumbrado público por petróleo, de los pueblos agregados a esta capital tanto en la zona del Interior como en la de Ensanche de los mismos, bajo el tipo de cuatro mil cien milésimas de peseta por hora y luz y con sujeción al pliego de condiciones facultativas y económicas, que se halla de manifiesto en el Negociado de Hacienda de la Secretaría municipal.

—Deliciosamente perfumada tendrá la boca si a diario usa Elixir Dentición Grivé.

Se ha dispuesto que los jardines anexos al Palacio de Bellas Artes queden abiertos durante el día.

Ayer comenzaron a circular por la línea de la Granvía, Plaza de Tetuán, Paseo de San Juan, Paseo de la Industria, Colón y Ramblas los tranvías eléctricos, que llevan el distintivo de una cruz roja sobre fondo blanco.

A causa de haber sido robada la aguja que sirve de desvío en la plaza mercado de San Antonio, los tranvías de la Compañía inglesa que circulan por las rondas y los coches eléctricos de la línea de Gracia, que acostumbra retirarse a los talleres de la calle de Borrell a la una de la madrugada, tuvieron ayer que desistir de ello, dirigiéndose a la vecina villa.

En la sesión académica que celebrará hoy jueves, a las siete de la noche, en su local (Canuda, 31), la Sociedad Médico-Farmacéutica de los Santos Cosme y Damián, el socio doctor don Antonio Gatell desarrollará el tema: «Patogenia y tratamiento de las fiebres intermitentes».

—Fumar el «Papier Clac».—Asalto 12.

ENTIERROS Y FUNERALES

Ayer fué conducido a la última morada el cadáver de don Jaime Buffill y Garriga; el de don Andrés Noguera Argelagué y el de doña María Ana Miquel y Climent.

—En Nuestra Señora de Belén se celebraron ayer pios sufragios por el alma de doña Julia Jordá é Iglesias; en Nuestra Señora del Pino por don Rafael Goloróns y Callo, y en San Francisco de Paula por doña Victoria Forgas y Elías.

Gabanellas y C.ª
Rambla Centro, 9.—Arolas, 14.—Cuentas orientes, cupones, valores, ordenes Bolsas

Noticias religiosas

SANTO DEL DIA.—San Evaristo papa mr. y Santos Luciano y Marciano mrs.

SANTO DE MAÑANA.—Santos Vicente, Sabina y Cristela mrs. de Avila.

CORTE DE MARIA.—Ntra Sra. de las Gracias, en San Pedro.

CUARENTA HORAS.—Iglesia parroquial de San Miguel del Puerto.

Noticias militares

En el expreso de Madrid regresó ayer por la mañana el capitán general señor Despujol. En la estación le esperaban el general gobernador señor García Navarro, el de Estado Mayor don Juan Zamora, el coronel jefe de día, y los ayudantes de los generales citados. El señor conde de Caspe dirigióse directamente a la Capitanía general.

—Para enterarles de un asunto que les interesa ó recibir documentos, se servirán presentarse en el Gobierno militar de esta plaza, sección 2.ª.

Los soldados Manuel Saldanez Juan, Juan Pastor Juan, Emilio Muñoz Salvador, José Lorente Martínez, Manuel Esteban Martín, Francisco Ballart Cuiró, Francisco Castillo Talaró, Martín Comellas Salvat, Francisco Sel Gros, Pablo Martí Villalonga, Ginés Martí Vendrell, Magin Prats Anglés, Estanislao Ordeig Cribellé, Eduardo González Humasque, Luis Marcos García, Francisco Páez Bordas, Manuel López Madrid, Isidro Ballart Buch, Adelardo Vizconty Cots, Romualdo Laurelio Santa-Cruz, Benito López Palacios, Angel Rodríguez Rivera, Crisóstomo Benigno Teófilo, Manuel Polop Gil, Manuel Pons Julio y Francisco Roselló Orell y al corneta José Barberá Pérez.

—La Junta de Clases Pasivas ha concedido a doña Justa de Ochoa, viuda de don Serafin Saavedra, el haber de 1.100 pesetas en vez de 2.750 que venía satisfaciendo. A doña Teresa Muscart y Salvá, viuda de don José Puig y Pagés, el haber de 1.250 pesetas, en vez de 3.125 pesetas. A doña Teresa Gómez, viuda de don Antonio Unzurrunzaga, 1.000 pesetas en vez de 1.875 pesetas, y declara sin derecho a la pensión que solicita a doña Josefa Rayo y Blasco, viuda de don Román Pol y Vilar.

Servicio de plaza para hoy

Excelentísimo señor general de día: el de brigada, don Eduardo Soler.

Jefe de día: el señor coronel de Albuera, don Francisco Aguilera.

Parada: cazadores de Figueras é Ingenieros.

Oficial médico: don Carlos Amat.

Visita de Hospital: cuarto capitán de Barcelona.

Reconocimiento de cebada y paja: segundo capitán de Montesa.

Altas y paseos de enfermos: octavo sargento de Albuera.

Ordenanzas para el jefe de día y escoltas para el general del mismo servicio: Treviño.

Vigilancia de la primera zona: 9.º Montado.

Idem de la segunda: Navarra.

Idem de la tercera: Treviño.

El General gobernador, José García Navarro.

Noticias marítimas

Compañía Transatlántica:
Movimiento de los vapores correos de esta Compañía:

El día 23 el «Rabat» salió de Colón para Santiago de Cuba.

El 24 el «San Francisco» salió de Liverpool para Penarth.

El «Montserrat» salió de Veracruz para la Habana.

El 25 el «Larache» saltó de Barcelona para Málaga.

El «Montevideo» llegó a Cádiz de Puerto-Rico.

—Ayer empezaron las operaciones para alijar el cargamento del vapor francés «Paul Emile», embarrancado en la playa de Gavá.

Al efecto, se utilizarán varias barcazas y algún remolcador.

Cuando dicho buque se halle descargado, se intentará ponerlo a flote.

—Entre el Semáforo de Bagur (Gerona) y la punta «La Paloma», en el sitio conocido por «Cala blanca», embarrancó un vapor inglés que iba costeaendo.

La tripulación logró salvarse. El accidente fué motivado por la niebla.

Avisos a los navegantes

Por el ministerio de Marina se han publicado los siguientes avisos a los navegantes:

Océano Atlántico del Norte.—Canadá.—Nuevo Brunswick.

Reconstrucción del faro de la punta Lepreau.—Se ha construido un nuevo faro en la punta Lepreau, en sustitución del que se incendió el 30 de enero de 1898.

Está situado en la citada punta, en su parte baja, a 100 metros de su extremidad y a 75 m. al Norte del edificio de la señal de niebla. La torre es de madera, octogonal, con fachada inclinada, terminada por una linterna poligonal; su altura total es de 16,4 m. y está pintada a fajas horizontales rojas y blancas; la linterna es roja.

La luz, que se debió encender en 1.º de octubre de 1899 es «de destellos blancos» cada 30 segundos, y está a 24 m. sobre el nivel de pleamar, siendo visible a 14 millas.

La luz provisional que reemplazaba a la antigua, se ha suprimido.

La señal de niebla contenida en una construcción de madera oblonga, gris, con techo oscuro, conserva su característica.

Situación aproximada: 45° 3' 30" N. por 60° 15' 25" W.

«Estados Unidos».—Sustitución del buque faro Diamond Shoal (Carolina del Norte).—Desde el 5 de octubre de 1899 el buque faro núm. 71 está fondeado al S. E. del banco Diamond, a 14 millas y 3/8 al S. 51° E. del faro del cabo Hatteras, en sustitución del buque faro núm. 89, que desapareció en la tempestad del 15 al 18 de agosto.

Este nuevo buque-faro no tiene de diferencia con el antiguo más que en el núm. 71 en las amururas, en vez del núm. 69.

Situación aproximada: 35° 6' 0" N. por 69° 5' 15" W.

Océano Atlántico del Sur.—«Tierra de los Estados».

Datos sobre el puerto de Cook.—La estación marítima del Gobierno de la República Argentina en Tierra de los Estados, se ha trasladado de la bahía de San Juan del Salvamento al puerto de Cook, en el fondo de la bahía del mismo nombre, la cual, muy abrigada de todos los vientos, no presenta ningún escollo a 150 m. por fuera de sus orillas.

Las rocas que bordean la costa a corta distancias están indicadas por bandos de fucus (hierba marina).

Se puede fondear en un punto cualquiera de la bahía, después de rebasar 500 metros, el islote situado en la costa E. de la entrada.

En este islote se ha erigido una valiza formada por una barrica pintada de blanco, colocada sobre un basamento de 3 m. de altura, pintado de negro.

Se ha fondeado una boya cónica, blanca, como marca de dirección, en 30 m. de agua, cerca del fondo de la bahía.

«Rio de la Plata».—Restos de buque al W. N. W. del buque-faro del banco Chico.—Los restos del vapor «Madeleine» echado a pique en el Rio de la Plata por el buque noruego «Lucy Reppen», se encuentran a unas 4 millas al N. 67° W. del buque-faro del banco Chico.

Situación aproximada: 34° 44' 30" S. por 51° 21' 55" W.

Registro civil.—Día 25

Fallecidos:

Dolores Güell 18 años.—José Pagés 69.—Teresa Segura 3.—Enrique Prats 15 meses.—Tomás Cutillas 17 meses.—Elvira Juliá 21.—Antonia Pujol 11.—Emilio Planas 6 meses.—José Montfort 7 horas.—Agustín Pedra 13.—Agustín Santamaría 2 meses.—Joaquín Molins 2.—Jaime Serra 1.—Ernesto Peiró 1.—María Juan 1.—Alejandro Mostaza 2.—Jaime Padró 62.—Francisco Vea 72.—Pedro Borrás 17.—José Foix 60.—María Ana Miquel 54.—Ramón Pérez 39.—José Mús 28.—Enrique Damún 51.—José Casademunt 21.—María Jordá 74.—Trinidad Jorba 27.—Salvador Andreu 7.—Manuela Nogués 60.—Ramón Canals 27.—Juan Pastoret 37.—José Gabarró 55.—Josefa Paparey 26.—Juan Salús 75.—José Casanovas 72.—Cristina Regás 44.—Modesto Sabater 67.—Carmen Leonor 52.—José Casas 58.—Antonio Montereal 17.—Vicenta Nebot 28.—Juan Lliberia 16.—Antonia Costa 48.—Magina Colom 68.—Medina 78.—Trinidad Bayona 5 meses.—Ramón Adell 5.

Fallecidos el 25: casados 8, casadas 9, viudos 4, viudas 1, solteros 5, solteras 4, niños 12, niñas 2, abortos 0.

Nacimientos: varones 27, hembras 15.

Resumen: defunciones 47; nacidos, 42.

Diferencia en menos de la población, 5.

Matrimonios para hoy: Don Alfredo Oliveros Pers con doña María de la Asunción Bonay Mata, en la parroquia de la Concepción.

Tirodina Daltaubuit. Del inventor.—Depósito único. Tallers, 81, farmacia.

—Para prevenirse contra la posibilidad de llevarse un chasco exijase la marca «El Gallo» al comprar un impermeable.—De venta en: *La Villa de Pard*, 12, Rambla del Centro.

LIQUIDACIÓN FORZOSA por desocupo del local

Antigua casa Casademunt.—Plaza Angel, 11
Sedería, Lanería para señora y Pañería para caballero ofrecemos con verdadera desgracia en los precios que hemos establecido.
Horas de venta desde las 10 mañana, hasta las 7 tarde

CATARRO DE NIÑOS A las primeras tomas del **Anticatarral Borbonet**, se calman los vómitos y las hemorragias. A los pocos días su curación. Depósitos: Dr. Andreu, Dr. Casasa y Rambla Flores, 4, Villanueva y Geltrú, farmacia autor.—En todas las farmacias.

HERNIADOS (TRENCAES) Científica y radicalmente, nada hay que cure más pronto y mejor las hernias que el **Parcho anti-herniario Vidal**. **Herniados:** antes de hacer ningún gasto, consultad con el señor Vidal. **San Pablo, 40, 2.º;** de 9 a 2 y de 4 a 7.—NOTA: A los incrédulos, previo depósito de la cantidad que se fije para la curación, **no se les cobrará un céntimo hasta que estén curados.**